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 FECHA: ABRIL 28 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Desgracia en presa” 

 
“Suspenden pago a 260 aviadores en la SEPH” 

 “Detienen a joven que fingió haber sido secuestrado” 

 “Descubren autosecuestro de estudiante” 

 
“Fundación dará 40 mdd a la Huasteca” 

 
“¡Explotación infantil!” 

 
“„A medias‟ municipios cumplen con transparencia” 

 
“CIUDAD DEL CONOCIMIENTO: ASEGURAN SERVICIOS” 

 
“Tuzobús: la vía del progreso, dice EGS” 

 
“Se dispara la deuda de Chihuahua” 

 
“Suspende Hidalgo pago a aviadores” 

 “Ordeña de ductos costó 10,300 mdp; robo duplica subsidio de gasolina” 

 “CEESP: resiente la economía golpe de la reforma fiscal” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Reloj-Otorgará CEN del PRD recursos a su dirigencia estatal: Ante la pérdida de votos y por ende la disminución de 

la prerrogativa entregada por el Instituto Estatal Electoral (IEE), será el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD quien 

otorgue los recursos faltantes para cubrir el gasto operativo anual del instituto político. Con base en el documento 
denominado Presupuesto Financiero 2014, mismo que incluye los ingresos y egresos que contempla el instituto político, se 

puede observar una disminución en los ingresos con respecto al año anterior, por la cantidad de un millón 557 mil 553 pesos, 
considerando que en 2013 se obtuvieron recursos por el rango de 7 millones 385 mil 998 pesos; y este 2014 se contempla un 

total de 5 millones 828 mil 445 pesos. Y es que el PRD sufrió un impacto en sus prerrogativas estatales al haber disminuido el 

porcentaje de votación en el proceso electoral de diputados locales, mientras que en 2013 recibió un total de 4 millones 453 
mil 241 pesos, en 2014 recibirá 3 millones 384 mil pesos, pero se recuperará con la aportación del CEN, quien en 2013 

entregó un millón 765 mil 642 pesos, y en 2014 dará 2 millones 376 mil 96 pesos, para subsanar los gastos del año. En el 
documento también se enlista el gasto programado para este 2014, del  cual la mayor cantidad será destinada a las 

―actividades ordinarias‖ que incluye sueldo del personal, de los secretarios del comité estatal, para la mesa directiva del 
consejo estatal, y actividades de educación y capacitación. De igual forma, el PRD prevé el gasto de 865 mil 852 pesos 

correspondientes a servicios generales  (agua, luz, teléfono); así como la prerrogativa municipal que asciende a un millón 815 

mil 600 pesos. El documento señala un gasto por la cantidad de aguinaldo de 120 mil pesos; de 60 mil como gastos 
operativos del consejo estatal, de 169 mil 232 para gasto por apoyos a la mujer y cultura política; más 100 mil pesos de pago 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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de ISR, haciendo un gran total a derogar de 5 millones 903 mil 647 pesos. (Verónica Ángeles, página 03) 

 

El Independiente-Costará un mdp comité ejecutivo de Sol Azteca (Víctor Valera, página 05) 

Milenio-Pide PRI a consejeros comprometerse con las causas sociales: El PRI es el partido que le cumple a la gente, 

manifestó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal, al tomar protesta a los integrantes del Consejo 

Político Municipal de Tepeji del Río, en conocida ex hacienda, este fin de semana. El dirigente del partido tricolor en el estado, 
exhortó a sus integrantes a que emprendan ―un trabajo cercano y que entienda a la población, alejado de los conflictos y del 

pensamiento de la cerrazón‖, con el ejemplo del gobernador Francisco Olvera Ruiz y el presidente de México, Enrique Peña 
Nieto. El objetivo del Revolucionario Institucional es servir para que los retos se resuelvan a favor de los ciudadanos, expresó 

Crespo Arroyo, que en este aspecto radica la relevancia del desempeño de los consejeros, ya que son ellos quienes 
representarán a miles de priistas y pugnarán por las causas sociales. Por su parte el diputado local Rosalío Santana Velázquez 

manifestó su gratitud con la militancia que suma voluntades de mujeres, jóvenes y adultos mayores ―gente que ha hecho 

historia con su lealtad y esfuerzo, esa es la familia priista‖. En ese sentido, recomendó a los actuales consejeros trabajar con 
sensibilidad y ponderar a los liderazgos para fortalecer la maquinaria tricolor, al recordar que este instituto político hace lo 

propio para mejorar las condiciones de vida de la ciudadanía, lo cual se refleja de manera positiva en los procesos electorales. 
Pensar con visión de futuro es lo que le permitió al PRI construir a México, dijo Rogelio Valverde Sánchez, dirigente del 

Comité Municipal, motivo por el que felicitó a la militancia que porta esta camiseta con orgullo. A su vez, el primer priista de 

la localidad, Fernando Miranda Torres, destacó que el trabajo cotidiano y de resultados es lo que legitima al Partido 
Revolucionario Institucional, y para ello las estructuras municipales deben contar con los elementos que los hagan sentir 

orgullosos e identificados; ante ese panorama, Crespo Arroyo se comprometió a desempeñarse en coordinación con la 
dirigencia municipal para iniciar la construcción del edificio en que se atenderán las peticiones y necesidades de los tepejanos, 

ante la presencia de Ana Marlén Camacho Rojas, secretaria general del PRI municipal; el delegado político local, Saturnino 
Pérez Cerón; Eduardo Cardoza Hernández, delegado especial del mandatario hidalguense, así como Efraín Gutiérrez Ramírez, 

coordinador regional. El 13 de abril, el dirigente señaló que la vocación de servicio es lo que da identidad a los priistas y  en 

las responsabilidades de sus síndicos y regidores siempre ―hay algo más por hacer‖ en beneficio de la población. Durante la 
capacitación de actualización en la que participaron integrantes del Foro Estatal de Síndicos y Regidores de los municipios de 

Atotonilco El Grande, Mineral del Chico, Omitlán de Juárez, Acatlán y Huasca de Ocampo, Crespo exhortó a quienes hacen sus 
labores en un municipio donde la alcaldía no es priista a que trabajen como una oposición responsable, profesional y 

respetuosa, en unidad y en torno al proyecto del gobernador. (Redacción, página 11) 

 
Crónica-Conmina Crespo a realizar labor cercana a ciudadanía (Hugo Cardón, página 10) 

Crónica-Solicita el PAN aclaración respecto a la redistritación: Óscar Escorza, representante panista ante el Instituto 
Nacional Electoral (INE), lamentó que debido a la reforma política este proyecto quedó pendiente, lo cual significa una 

pérdida económica superior a 13 millones de pesos, entre reuniones, elaboración de estudios demográficos y análisis de vías 

de comunicación. ―Mencionan que retomarán el modelo para 2016, pero veremossi realmente sirve‖. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 

El Independiente-Descarta PRD vender su voto para apoyar a Menes Llaguno: La fracción parlamentaria del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local descartó vender su voto para avalar a Juan Manuel Menes Llaguno 
como magistrado del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo. En el transcurso de hoy los tres diputados perredistas 

sostendrán reunión con tal de consensar el sentido del voto de la bancada del sol azteca, luego que hasta el momento hay 
puntos de vista divididos sobre el perfil de Menes Llaguno. La finalidad es que tanto Imelda Cuellar Cano, Luciano Cornejo y 

Celestino Abrego Escalante voten en bloque, tras cotejar experiencia de la propuesta del gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

―No se trata de hacer trueques, ni ningún tipo de mercadeo de votos. Daremos postura según los elementos que cada 
diputado tenga‖, señaló el coordinador de los legisladores del sol azteca Celestino Ábrego Escalante. Si bien la ley ―establece 

que el magistrado será propuesta del Poder Ejecutivo, no podemos aprobar por aprobar, sino que revisaremos perfil‖. La Ley 
Orgánica del Poder Judicial de Hidalgo señala que el presidente magistrado del Tribunal Superior de Justicia será designado 

por el voto de la mayoría simple de sus homólogos, quienes lo emitirán en forma económica o secreta en primera sesión 
extraordinaria. Previo a ello, en la sesión de mañana del Congreso local, diputados votarán la propuesta del Poder Ejecutivo. 

En tanto los dos legisladores del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Robles Acosta y Guillermo Galland Guerrero aún no 

definían el sentido de su voto. De cualquier forma, el Revolucionario Institucional (PRI) tiene mayoría para avalar la iniciativa 
del gobernador. (Víctor Valera, página 05) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

El Sol de Hidalgo-Vacíos en ley electoral: Las leyes secundarias de la reforma político-electoral deben ser aprobadas 
el próximo miércoles en el Senado y la Cámara de Diputados, para después ser publicadas en el Diario Oficial de la 

Federación, por lo que considero que no les dará tiempo de hacerlo a pesar de ser importantes para dar luz a lo que sucederá 
con la suerte definitiva de consejeros y magistrados electorales locales. Y no sólo eso, sino también son relevantes para saber 

qué ocurrirá con la ley de partidos políticos y con el tema de las candidaturas independientes, temas de suma trascendencia, 

particularmente porque en deberían ser aplicadas para la elección federal intermedia de 2015. Esto lo planteó Alejandro Habib 
Nicolás, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de hidalgo (TEEH), quien se dijo preocupado porque la 

fecha fatal está cerca y no hay leyes secundarias de la reforma constitucional en materia político-electoral, debido a que 
los diputados y senadores están ocupados con la de otras modificaciones constitucionales. Lo anterior, dijo, particularmente 

porque cualquier reforma a las leyes electorales deben promulgarse 90 días antes del proceso electoral federal en que se 
aplicarán, siendo que comienza el más inmediato el próximo mes de octubre, razón por la que merece estar atento con lo que 

ocurra en las cámaras del Congreso de la Unión. Se le planteó que en cuanto al nombramiento de consejeros y magistrados 

electorales locales se podría aplicar en los estados lo ocurrido en la designación de integrantes del Consejo general del 
Instituto Nacional Electoral (INE), que quedó integrado con algunos consejeros que componían al hoy desaparecido 

Instituto Federal Electoral (IFE). "Hay que ver cuáles serán las reglas, las características, requisitos, tiempos, duración de 
cargos y demás para saber de dónde se echará mano. Sin duda alguna hay mucha experiencia en este país en cuanto a 

materia electoral y yo no descarto que al rato los consejeros puedan ser magistrados y los magistrados consejeros. 

"Recordemos que para ser magistrados sí se requiere ser abogado y para desempeñarse como consejeros no", explicó 
Alejandro Habib, quien consideró que por ello las leyes secundarias deben ser promulgadas y aplicadas en el proceso del 

próximo que inicia en octubre, el cual será un parteaguas en la nueva vida política democrática del país. PROBABLE VACÍO 
DE NO LLEGAR LEYES SECUNDARIAS. A pregunta expresa, sostuvo que de no lograr las leyes secundarias y aplicar las 

leyes vigentes en la próximos comicios, se enfrentarán vacíos electorales que tendrían que suplirse a través de la 
jurisprudencia, y si se siguen criterios como los de la Sala Superior que desecharon impugnaciones de consejeros y 

magistrados electorales locales contra la reforma constitucional en materia político-electoral, se estarían violando derechos 

humanos. Planteó que el interés de todos debe encausarse a mantener el estado de derecho y, fundamentalmente, no violar 
los derechos humanos, "pues no puede ser que la propia Suprema Corte de Justicia que se ha jactado de recibir premios 

internacionales en Derechos Humanos, o la Sala Superior hable de transparencia, en sus resoluciones, no los observe del 
todo". Se refirió al hecho de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

desechó 56 medios de impugnación interpuestos por magistrados y consejeros de tribunales e institutos electorales locales, 

contra la reforma político-electoral del 10 de febrero pasado: "Pues más que descobijados, siempre debe de existir, cuando 
alguien realice un reclamo, un tribunal que escuche, y en este caso los compañeros que promovieron los juicios no lo tienen. 

Entonces están violando sus derechos humanos". Finalmente, expresó que no es partidario del centralismo y "confío que 
seguiremos viviendo en este pacto democrático y sería un grave retroceso que se aprobaran leyes en contrario". 

(Redacción, página 12A) 

P L A N O        E S T A T A L 

Crónica-Promueve Cornejo programas integrales en materia indígena: Diseña el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) propuestas integrales en materia indígena, de acuerdo con el diputado del sol azteca Luciano Cornejo en 

próximas sesiones insistirán en la aprobación del Instituto Bilingüe y la ley de consulta que pretende incluir opiniones de 
habitantes en proyectos gubernamentales de obra pública. Recordó que la cuarta parte de la población mexicana es indígena, 

por ello requiere especial atención en cuanto a gestión de recursos para intensificar programas educativos, de salud, derechos 
humanos, usos y costumbres, entre otros. ―Aunque se avanzó mucho a nivel nacional e internacional, México todavía está en 

pañales para plantear de manera integral el tema indígena, por eso en pocos días subiremos temas pendientes que plantea la 

fracción parlamentaria del PRD respecto al Instituto Bilingüe y otros‖. La propuesta es impulsar el Instituto Intercultural 
Bilingüe que busca la difusión y enseñanza de lenguas autóctonas hidalguenses. Asimismo modificar la ley para que las obras 

públicas que intervengan en la vida cotidiana de las comunidades indígenas sean consideradas o rechazadas por los 
habitantes. Respecto a iniciativas que mejoren la calidad de vida de mujeres indígenas, Cornejo Barrera planteó la posibilidad 

de que el Congreso visite municipios para concientizar sobre el respeto al género femenino. ―Lo que podemos hacer a través 

de reuniones, pláticas o distribución de folletos, es explicar a la gente que las mujeres no son objetos y que deben respetarse 
sus derechos humanos‖. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Participa sociedad en renovar el PED: Autoridades del gobierno del estado de Hidalgo informaron que la 
reciente actualización y estructuración de la estructuración del Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-2016, fue en base a la 

participación de diferentes sectores de la sociedad hidalguense. Señalaron que para la administración que encabeza José 
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Francisco Olvera Ruiz, es primordial mantener una cercanía permanente e involucrar en el ejercicio gubernamental a la 

población, ya que esa es la fórmula idónea para alcanzar los objetivos y metas que arrojen beneficios directos a la ciudadanía. 

Se dijo que como resultado de los procesos de integración del mismo, se derivaron distintas actividades que fortalecieron el 
ejercicio democrático en el estado, desplegado en toda la entidad mediante foros, congresos, mesas de trabajo, consultas 

públicas, electrónicas, participación directa, por organismos, instituciones, servidores públicos, académicos, empresarios y 
público en general. En cuanto a lo manifestado por los participantes para la actualización del PED, destacó el interés del 

gobierno que encabeza Francisco Olvera, de involucrar a la sociedad en el quehacer público, impulsar de manera equitativa el 

desarrollo económico y social en todo el estado, priorizando la creación de empleos y su adecuada remuneración; educación 
de calidad; servicios integrales de salud, en un entorno seguro y atento a las necesidades ambientales. En marzo pasado, el 

gobierno del estado informó que se continúa con la construcción de los hospitales: De Especialidades en Pachuca, Regional de 
Tulancingo, General de Metztitlán, Integral de Zimapán, la Posada de Atención a la Mujer Embarazada del Hospital Huejutla y 

el Centro Oncológico de la Región de Tula, entre otros, como parte de lo que quedó plasmado en la actualización del Plan 
Estatal de Desarrollo 2011-2016. El gobernador Francisco Olvera manifestó que se fortalece el crecimiento de la actividad 

económica del estado, mediante la creación de nuevas empresas y negocios. Claves. Trabajo conjunto. 

- El gobernador destacó el trabajo realizado en conjunto con la sociedad civil, el sector académico y empresarial, así como los 
organismos públicos. 

- ―La alineación al Plan Nacional de Desarrollo es parte de un ejercicio profundo de adecuación de las políticas públicas 
estatales‖, expresó el gobernador. 

- Se realizó la ejecución de proyectos productivos realizados por ―Jóvenes Emprendedores‖. Obras de infraestructura básica y 

comunicación terrestre. (Redacción, página 08) 
Crónica-Subraya JFOR actualización en el PED, con visión social (Alberto Quintana, página10) 

El Reloj-Cercanía permanente con la población, fórmula para alcanzar metas y objetivos (Sergio Juárez, página 
04) 

Uno más Uno-Hidalgo, un gobierno cercano a la gente: JFOR (Redacción, página 05) 

Criterio-Confían prospere denuncia vs Mirna: Una denuncia penal iniciada contra Mirna García López, exdirigente 
sindical del magisterio hidalguense, tendrá resultados en días próximos, confía un grupo de profesores interesados en 

esclarecer varios posibles delitos en agravio de la Sección XV del SNTE. Entre la lista de acusaciones figuran el fraude, 
enriquecimiento ilícito y el desvío de cuotas. Los denunciantes fijan su esperanza en que la averiguación 

AP/PGR//Hgo/pach1/202/2013, iniciada el 12 de marzo de 2013 ante la Procuraduría General de la República (PGR), 

comience a desahogar las pruebas exhibidas. García, Elba Esther Gordillo y quien resulte son los presuntos responsables, de 
acuerdo con la demanda interpuesta. La denuncia, recibida el 13 de marzo del año pasado por la delegación de la PGR en 

Hidalgo, enumera los presuntos cargos: ―Fraude, enriquecimiento ilícito, desvío de cuotas sindicales, uso de recursos 
económicos de los maestros a cuentas bancarias personales, lavado de dinero, delincuencia organizada, venta y cambio de 

plazas por terrenos, expedición y venta de documentación oficial apócrifa, amenazas, acoso y persecución a los trabajadores 

de la educación, turismo electoral y demás delitos que resulten‖. La Secretaría de Gobernación (Segob) fue informada sobre 
los presuntos delitos cometidos por la exlideresa magisterial desde el 3 de diciembre de 2011. Las probanzas contemplan 

fotografías de las propiedades que tienen ―los tres penúltimos exsecretarios generales de la Sec. XV del SNTE en Hidalgo. 
Valuadas en cientos de millones de pesos y que están a nombre de terceras personas‖, advierten. Las acusaciones se 

sustentan en la cuenta bancaria a nombre de la Sección XV del SNTE, con código de cliente número 09280178 de julio de 
2010, con depósitos por mil 72 millones 942 mil 906.15 pesos, así como retiros por mil 45 millones 711 mil 226. 82 pesos. 

Además, se adjuntan copias de documentos ―apócrifos y demandas de afectados por algunos integrantes de la Sección XV‖.  

El 16 de agosto de 2013 fue turnada la demanda de la mesa uno de Pachuca a la Subprocuraduría de Investigación 
Especializada en Delincuencia Organizada (SEIDO), para que investiguen el delito de operaciones con recursos de procedencia 

ilícita. De acuerdo con los interesados en estos resultados, en cuestión de días podría haber noticias sobre la denuncia contra, 
primordialmente, la exdirigente de la Sección XV, quien desapareció de la vida pública en Hidalgo. (Jorge Martínez, página 

04) 

Criterio-Espera diputado que los consejeros del INE cumplan con su labor: El diputado federal del PAN por Hidalgo, 
Erick Marte Rivera Villanueva, afirmó que una vez que asumieron el cargo los nuevos consejeros del Instituto Nacional 

Electoral, el trabajo de éstos estará ―bajo la lupa‖ para garantizar que no sólo se trató de un cambio de nombre del 
desaparecido IFE. Rivera Villanueva señaló que ―nosotros lo que esperaríamos es que el Instituto Nacional Electoral, que se 

impulsó como un nuevo organismo para conducir las elecciones con el propósito de que los estados no metieran las manos a 

través de sus gobiernos en la decisión de quien dirija las elecciones locales, desempeñe un papel transparente‖. Rivera 
mencionó que ―muchos estados vivían una situación muy parcial de parte de quienes eran titulares de los organismos 

electorales y la idea del INE es quitar a las entidades la influencia, más que nada de los gobiernos estatales, sobre la decisión 
de quien maneja el órgano electoral‖. El legislador dijo que no quieren que ―nada más se cambie el nombre, sino se cambie 
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todo, a fondo. Creo que en Hidalgo hay ciudadanos muy respetables, muy reconocidos, muy honorables que podrían ocupar 

las carteras nuevas del INE en el estado de Hidalgo‖. ―Con todo respeto a quienes ocupan ahorita las posiciones, pero si aquí 

dijimos que era borrón y cuenta nueva, que era arrancar desde abajo, darle una imagen distinta, y dar mayor confianza, 
tendrán que entender que la decisión de la cámara de diputados no fue para darle atole con el dedo a los electores‖, concluyó 

Rivera. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Milenio-Reconoce Velasco trabajo de Onmpri juvenil de Hidalgo: Ante integrantes del Organismo Nacional de 
Mujeres Priistas (ONMPRI) Juvenil de Hidalgo, el diputado federal Víctor Velasco Orozco, destacó que en el México moderno 

son las mujeres las que, con su trabajo, hacen funcionar todo el aparato productivo social. "Su fuerza, impulsa a la 
transformación política. Hoy, las jóvenes, dejan el discurso para demostrar su capacidad de trabajo transformador", precisó. 

En tanto, Adriana Flores Torres y Génesis Vázquez, que encabezan el ONMPRI-Juvenil estatal y de Pachuca, respectivamente, 
reconocieron el esfuerzo cotidiano de cada una de sus agremiadas. En el contexto de la reunión, el legislador Velasco Orozco, 

agradeció las muestras de afecto de las líderes regionales del ONMPRI-Juvenil, a quien señaló como un organismo del claro 

ejemplo del compromiso social en Hidalgo. "Refrendo mi obligación de seguir trabajando, en la Cámara de Diputados y en 
cualquier proyecto, para que las mujeres tengan cada vez mejores condiciones de participación en todos los rubros", 

manifestó Víctor Velasco. El diputado federal que integra cuatro comisiones en San Lázaro, subrayó que no hay democracia 
plena, si no son las mujeres protagonistas del desarrollo, "porque las mujeres no quieren ningún regalo, las mujeres exigen y 

tienen derecho a oportunidades plenas", agregó Velasco Orozco. Asimismo, las jóvenes del ONMPRI-Juvenil de Hidalgo, 

destacaron el apoyo del gobernador Francisco Olvera a quien reconocieron como un garante de gobernabilidad. Finalmente, 
Adriana Flores enfatizó "Yo tengo la absoluta certeza que estamos frente a un tiempo esperanzador, singularmente retador, 

por supuesto, pero del tamaño del desafío es el tamaño de la voluntad y el compromiso. Lo importante es que venimos 
trabajando en equipo", dijo. En Molango, durante la entrega de obras sociales en el municipio, Velasco Orozco, afirmó que 

materializar la palabra empeñada, es el mejor ejemplo de cómo ejercer el servicio público con sentido humano y brindar 
mayor bienestar a la población hidalguense. En una gira de trabajo por la Sierra Alta de Hidalgo, realizada durante la Semana 

Santa, el legislador por el Distrito 03, inauguró la reconstrucción de la avenida Porfirio Díaz, unos de los principales accesos a 

Molango. También, entregó licencias de funcionamiento a locatarios del mercado municipal y atendió diversas audiencias. 
Tras la develación de la placa, alusiva a la entrega de la obra que se realizó con recursos del Fondo de Pavimentación, del 

gobierno estatal y municipal, Velasco Orozco, precisó que Hidalgo sigue siendo muestra de que, cuando se trabaja en equipo 
y con una misma dirección, se obtienen resultados que benefician a los ciudadanos. Agregó que "cumplir con los 

compromisos y mantenerse cercano con la ciudadanía, es el mejor ejemplo que los servidores públicos tenemos del 

gobernador Francisco Olvera Ruiz", a quien agradeció su apoyo. (Redacción, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Entregan pavimentación en Prismas: La presidencia municipal de Pachuca entregó las obras de pavimentación 

asfáltica en la colonia Prismas, las cuales consistía en 600 metros lineales de reconstrucción con concreto hidráulico, en donde 
además se rehabilitaron 40 metros de guarniciones y 300 metros cuadrados de banquetas con una inversión de dos millones 

de pesos. "Ha sido una inversión que representa cerca de dos millones de pesos por lo que agradezco su apoyo como 

ciudadanos por creer en esta administración, y eso significa que hay mayor confianza", mencionó el alcalde Eleazar García al 
entregar estos trabajos. Información de la Secretaría de Obras Públicas municipales, de los últimos 150 proyectos que se han 

ejecutado, una tercera parte corresponde a pavimentaciones de concreto hidráulico y asfaltico que pese a ser más caro, tiene 
una mayor vida útil, traduciéndose en una mejor movilidad peatonal o de automóviles por las calles capitalinas. García 

Sánchez señaló que estos trabajos van de la mano con los del Tuzobús que deben de terminar a mediados de año el 
Gobierno Estatal, cuyo objetivo es brindar a Pachuca y su zona metropolitana de un medio de transporte eficiente. "El 

Gobernador ha tomado una estupenda decisión, al poner a la vanguardia a nuestra ciudad con el proyecto del Tuzobús, lo 

cual se traduce en una mejor movilidad, una mejor proyección y sobre todo una visión de progreso y modernidad", añadió. 
Ahora los trabajos del Tuzobús están en vialidades como la avenida Benito Juárez y el bulevar Felipe Ángeles, por lo que las 

autoridades piden la comprensión de la gente por los retrasos en la vialidad. (Redacción, página 09) 

Criterio-Concentran demandas Pachuca y La Reforma: Los ayuntamientos de Pachuca y Mineral de la Reforma 
concentran el mayor número de demandas contra actos de autoridad ante el Tribunal Fiscal Administrativo. ―Pachuca de Soto 

acumuló 71 demandas, lo cual representa 27 por ciento del total en este orden de gobierno‖, señaló el magistrado Prisciliano 
Gutiérrez. En tanto, La Reforma sumó 16 demandas durante el último año. ―Los actos de autoridad cuya nulidad se solicitó de 

manera estadísticamente mayor fueron infracciones levantadas por agentes de Tránsito y Vialidad‖, mencionó Gutiérrez. 
Respecto al programa Radar, aplicado en Pachuca, explicó que sólo 14 demandas de nulidad han sido iniciadas ante el 

tribunal ―a pesar de que de manera extraoficial sabemos existen miles de notificaciones (fotomultas). (Emmanuel Rincón, 

página 05) 
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Crónica-Respalda EGS al proyecto Tuzobús como parte del progreso capitalino: Representa el Sistema de 

Transporte Colectivo Tuzobús uno de los proyectos fundamentales de la administración que encabeza el gobernador 

hidalguense José Francisco Olvera Ruiz, lo que significa además un impulso para la capital del estado, una mejor calidad de 
vida en materia de movilidad urbana, reducirá los tiempos de traslado y contribuirá en el mejoramiento del tránsito vehicular, 

sostuvo el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, durante su visita este fin de semana a la colonia Prismas, donde 
entregó un tramo de pavimentación asfáltica. Reconoció en este punto el edil que el Tuzobús es una decisión con sensibilidad 

por parte del jefe del Ejecutivo estatal que está orientada a mejorar el entorno de la ciudad y expresó que el avance en el 

desarrollo de las ciudades se refleja en su infraestructura. ―Nuestro gobernador tomó una estupenda decisión al poner a la 
vanguardia a nuestra ciudad con el proyecto del Tuzobús, lo cual se traduce en una mejor movilidad, una mejor proyección y 

sobre todo una visión de progreso y modernidad para todos los capitalinos‖. Con relación a la entrega de la pavimentación 
asfáltica en la colonia Prismas, el presidente municipal afirmó que se trata de una vialidad muy transitada porque conecta al 

bulevar Felipe Ángeles con el bulevar Nuevo Hidalgo, por lo que tuvieron que hacer diversas intervenciones de obra como el 
arreglo de tomas de agua y banquetas. ―Ha sido una inversión que representa cerca de 2 millones de pesos por lo que 

agradezco su apoyo como ciudadanos por creer en esta administración y eso significa que hay mayor confianza en las 

acciones que emprende la alcaldía en beneficio de la población‖. Cabe señalar que esta obra es parte del programa En 
Concreto tu Calle, de más de 600 metros lineales de reconstrucción, donde además se rehabilitaron 40 metros de 

guarniciones y 300 metros cuadrados de banquetas. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Obras Públicas del 
municipio, Víctor Bautista Ramírez, de casi 150 obras de infraestructura básica la tercera parte corresponde a 

pavimentaciones de concreto hidráulico y asfáltico, por lo que esta obra representa una mejor movilidad peatonal y tránsito 

vehicular. En este mismo marco García Sánchez convocó a la población a mantener el acercamiento con el ayuntamiento 
capitalino,  al precisar que es sólo mediante el trabajo conjunto como se consolidará el desarrollo de la ciudad. (Milton 

Cortés, Página 03) 
 

El Reloj-Fortalecerá Tuzobús desarrollo de la capital, afirma alcalde (Yina Bautista, página 04) 

El Reloj-Baja recaudación del impuesto por traslado de dominio en Pachuca: De acuerdo a la tesorera de Pachuca, 
Liliana Verde Neri, la recaudación por el Impuesto de Traslado de dominio bajó un 20 por ciento debido a las modificaciones 

de generar los avalúos, es decir, hasta el momento el ayuntamiento lleva 20 millones de pesos recaudados, cifra similar a 
2013 que dependió mucho del tráfico inmobiliario que tiene la ciudad. Explicó que los avalúos sufrieron una modificación en la 

forma de cobro, ―este año es un poco más barato generar los avalúos, pues se cambió la forma, ya que es un derecho la 

expedición de avalúos, es decir, el gravamen tienen que atender a la prestación del servicio y antes se atendía al monto de la 
transacción, eso genera una caída en la recaudación de un 20 por ciento menos‖. Agregó, que a pesar de la baja 

recaudación, los recursos propios que adquiere el ayuntamiento se equilibran con la recaudación del impuesto predial, es 
decir, que para que algún ciudadano quiera realizar su pago por traslado de dominio, en manera obligatoria tiene que hacer 

su pago de impuesto de predial, ―lo que ayuda a sumar más recursos al ayuntamiento‖. Liliana Verde dijo que de recaudación 

propia suman un 50 por ciento, pero que ayudan los recursos extraordinarios, federales, para concluir obras o proyectos, dijo 
que sólo en 2013 sumaron más de 70 millones para aplicarse en la ciudad. Concluyó además que será a finales de mayo y 

junio cuando la tesorería comience con los procesos de embargos a personas que no han cumplido con su pago del impuesto 
predial. (Yina Bautista, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

La Revancha de la CNTE: Ayer por la tarde se informó en la página de Internet de MILENIO que  alrededor de 200 

profesores de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación subieron a 20 autobuses para iniciar 
una caravana motorizada a la Ciudad de México, con el objetivo de continuar con las protestas en contra de la reforma 

educativa. Será en los días 1, 5 y 15 de mayo cuando la Coordinadora realice sus eventos y algunas actividades tanto en 
Hidalgo como en el Distrito Federal y otros estados del centro del país. De acuerdo con información de la CNTE, como parte 

de los acuerdos de su Asamblea realizada el pasado 24 de abril, se establece que la participación del magisterio el 1 de mayo 

será del 40 por ciento en el Distrito Federal y se espera que en los estados vecinos a la capital del país –como lo es Hidalgo- 
se realice la presencia para volver a unificar la protesta en contra de la reforma electoral ya aprobada a nivel nacional. Qué es 

lo que le queda a la lucha de los maestros que no están alineados con el SNTE. Muy poco: sus amparos les fueron negados, 
sus argumentos no fueron tomados en cuenta, sus actos han terminado con falta de acuerdos concretos y sobre todo, existe 

una campaña permanente de desprestigio en su contra. En Hidalgo, el vocero de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 

de la Educación, Daniel Montaño Pastrana, confirmó que brigadas de la Sección 22, del estado de Oaxaca, arribarán a la 
entidad esta semana para realizar jornadas informativas en rechazo a las reformas estructurales, en especial a los nuevos 
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ordenamientos que habrá de tener el sector de la educación. Sin embargo, será complicado o demasiado duro penetrar en la 

idea popular de que la lucha de la CNTE es legítima o de que la reforma educativa es mala para el país, tan sólo con 

―brigadas informativas‖, con ―volanteo‖ o con pláticas grupales a los pocos agremiados y sus allegados con los que cuentan 
en entidades como Hidalgo. La Sección 22, la de Oaxaca, será la encargada de estar en tierras hidalguenses con sus 

representantes para encabezar algunas reuniones de información y si las circunstancias los permiten poder hacer, según su 
plan, manifestaciones en apoyo a sus compañeros que ya partieron al DF. Complicado panorama para la CNTE y su lucha en 

contra de la reforma educativa pues sólo les resta una justificación de activismo social, que empate con el momento social 

que viven ciertos sectores del país, y así sumen algunos adeptos a su causa. De ahí en fuera se ve sumamente difícil que con 
caravanas nacionales, sin reunirse con las autoridades educativas correspondientes, puedan llegar a un consenso, negociación 

o plazo, de paso sea dicho, ya fue declarado inexistente pues los cambios en materia educativa están perfilados para que 
sean impostergables y permanentes.  

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

3:15 HORAS DOS JUANES SANTOS: Era de madrugada en México, exactamente las 3:15 de la madrugada, cuando el 
Papa Francisco ordenó que los nombres de los papas Juan Pablo II y Juan XXIII fueran inscritos como santos y venerados 

como tales en la iglesia universal una vez que se habían cumplido todos los pasos que exige la iglesia para una decisión de 
esa naturaleza. La Plaza de San Pedro lucía hermosa y llena de emoción, porque la presencia de los dos papas a canonizar es 

muy fuerte todavía, más la de Juan Pablo a quien parece que lo íbamos  a ver saludando a la gente con su sonrisa de 
siempre. El ahora santo de Polonia tiene muchos nexos con México, país al que visitó en cinco ocasiones y en el que fue 

recibido con especial cariño y al que le demostró también especial predilección y que esperamos, con los ojos de la fe, que se 

mantenga en ese terreno para bien y en auxilio de una nación que como la nuestra está tan urgida de puertas de salida para 
tantos problemas que tiene. Juan XXIII fue sin duda un papa muy importante para la iglesia porque elegido -dicen los que 

saben de esto-como un pastor de la iglesia de transición por su edad y su origen, resultó un Papa fundamental para la nave 
de Pedro, pues a través del Concilio Vaticano II supo ubicar a la iglesia en el lugar exacto para seguir siendo la sal y la luz del 

mundo, con la discusión de temas y decisiones que nacieron de esas reuniones nacidas de la iniciativa de un pastor venido de 

una parroquia campesina de Italia. Pero si bien, Juan XXIII es recordado por el concilio, en el fondo la gran lección que dejó 
fue que lo fuerte de un pastor es la bondad y la caridad, el hacer el bien genuino, de tal manera que la mano derecha nunca 

se entera de lo que hace la izquierda. Por eso lo de ―El Papa bueno‖ que caló tan hondo en todo mundo, el Papa de la 
sonrisa, porque supo hacer de su papado un ejercicio de la bondad y del bien. No cuesta verlo de santo. No costará rezarle 

para encomendarle cosas de la familia, porque se ve como un personaje cercano, que puede entender las cosas que se le 
platiquen. Bienvenido pues San Juan XXIII. Si acaso el nombre que es un poco largo. En cuanto a Juan Pablo II , es de casa, 

y desde hace rato muchos le encomendaban cosas. Es para decirlo rápido, un santo anticipado en muchos hogares de México 

a quien ya se le encomendaba asuntos, con toda la confianza que inspiró desde el momento en que llegó a nuestra tierra y 
besó el suelo de nuestra patria. Tenía algo que ganaba voluntades y confianzas, porque así lo inspiraba. En su primer viaje 

dijo tantas cosas sin palabras. Y luego sus mensajes, sus gestos de cariño por los pobres, por los enfermos y su amor por la 
virgen. Puede haber voces disidentes, que seguramente las habrá de algunos que ni siquiera católicos son, y que 

simplemente por llamar la atención saldrán con sus voces alegando situaciones de Maciel sobre todo. Aclaradas una y otra 

vez, pero que para lucir un supuesto anticlericalismo escribirán o dirán. Están en su derecho. No pasará nada. El tiempo como 
el viento borrará todo. Juan Pablo II permanecerá como uno de los grandes Papas de la iglesia y uno de los grandes santos 

de la misma. Son terrenos de fe y la fe es un regalo. Otros campos son los sociales donde la influencia de este Papa la 
historia lo ubicará como uno de los más influyentes sin luga a dudas. De eso se ocuparán las páginas de la historia. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

El nuevo magistrado: Fue sorpresiva hace unos meses la salida de Juan Manuel Menes Llaguno, como secretario de la 
Contraloría en la administración del gobernador Olvera. La renuncia al cargo, de quien también es el cronista del estado de 

Hidalgo, generó una serie de comentarios y rumores al interior del gobierno. Hubo incluso algunos que, sin la información 
precisa, refirieron un ―eventual‖ distanciamiento, porque (según los de la bola de cristal) Menes desde su puesto de contralor, 

no estaba de acuerdo con ciertas determinaciones. Otros, al asomarse a los tiempos electorales, veían al ex rector de la 

Máxima Casa de Estudios como el candidato ―ideal‖ para uno de los dos distritos locales con cabecera en Pachuca, ni Bejos, ni 
Tello, decían, ―va Menes‖. Pero como los tiempos electorales se cumplieron y el reconocido historiador nunca fue postulado, 
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la versión de que el cronista del estado se alejaría de la administración pública comenzó a tomar fuerza, toda vez que Menes 

Llaguno había comentado días antes que ―era necesario estar más cerca de la Universidad Ibero Mexicana de Hidalgo‖. Así, 

tras varios meses de comentarios y especulaciones en torno a las posibilidades del cronista vitalicio del estado, el pasado 
miércoles fue enviada al Congreso la propuesta del Ejecutivo, a fin de que el ex contralor se integrara como magistrado en el 

Tribunal Superior de Justicia, en consecuencia y ante el fin del periodo de Valentín Echavarría, podría asumir la titularidad en 
el Poder Judicial. De entre la amplia carrera pública del historiador, destaca, muy especialmente, su paso por la rectoría en la 

Universidad Autónoma de Hidalgo, espacio académico desde el cual, pudo establecer transformaciones de fondo sobre la tesis 

de la ―excelencia universitaria‖. Las decisiones instrumentadas por el rector de ese momento, calaron hondo en el grupo 
político que mantiene el control de la institución hace varias décadas. Al ser el rector una ―pieza incomoda‖ para los intereses 

del grupo Acaxochitlán, el Consejo Universitario optó por ―deponerlo‖ y de esta forma, el entonces secretario general de la 
institución pudo aterrizar su proyecto tirano y mantener, como hasta ahora, secuestrada política y económicamente a la 

institución. Pero, como la rectoría es asunto del pasado, el cronista oficial del estado tiene ante sí la posibilidad de conducir al 
Poder Judicial hacia escenarios que propicien una mayor identificación y cercanía del Tribunal Superior de Justicia con la 

sociedad hidalguense. El reto para Menes es importante, los tiempos de Hidalgo son otros, se entiende que el capítulo con el 

Grupo Universidad es cosa del pasado y que el futuro político para Menes Llaguno será prometedor, aunque a la ―tenebra‖ de 
Acaxochitlán esto les produzca ruido. 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Una capital: La semana pasada fue de mucha agitación mediática alrededor de la imagen del alcalde pachuqueño, Eleazar 
García. El joven empresario es el primer presidente municipal de la capital hidalguense surgido de la fragua ciudadana, 

recurso político que se puso de moda hace un lustro luego de esas incontables crisis sociales que surgen cuando la conducta 
de los partidos políticos se indigesta en el diario acontecer. Eleazar García asumió el cargo con esa etiqueta ciudadana pero 

bajo el cobijo de las siglas del PRI, pero muy pronto dejó claro que no atendía o no le importaban los protocolos del estilo 
priista de gobernar, principalmente ese de beneficiar a los aliados o dejar pasar ciertos ―detalles‖ a favor de los equilibrios 

internos. El tema hizo crisis porque al ser el ayuntamiento de la capital hidalguense, más de un empresario leal al PRI buscó 

(a través de las autopistas de la política) ganar licitaciones y proyectos de desarrollo, pero no contaron conque el actual 
presidente municipal no maneja esos códigos, porque como dije líneas arriba su formación profesional y personal es 

totalmente distinta a los prototipos del tricolor. La andanada mediática de la semana pasada le sirvió más al diputado local 
por el PAN, Guillermo Galland, quien se ―montó‖ a la ola informativa y propuso que el pleno del Congreso citara a comparecer 

a García Sánchez para explicar la circunstancia que vive la ciudad. Sin tratar de justificar a nadie, me pregunto porqué de 
repente hay tanto interés en que el alcalde pachuqueño sea juzgado y quemado en una pira en la Plaza Independencia, si la 

mayoría de los argumentos en su contra son temas estatales. Porque ningún analista que ha escrito o hablado sobre la que 

fue una clara relación entre Eleazar y el ex gobernador de Hidalgo, ¿será cierto que hay un supuesto distanciamiento? Una 
señal de esto se detecta en la franca rebeldía de la regidora priista Adriana Flores contra su otrora amigo el presidente 

municipal de Pachuca. ¿Es verdad que Eleazar García hizo enojar al alto mando en enero pasado cuando por presuntas 
diferencias políticas pidió su renuncia al secretario de Seguridad Pública Municipal? Con tan mala suerte que el reemplazo 

resultó un verdadero ―pájaro de cuenta‖. No tengo pruebas, pero todo este asunto me parece más un problema entre priistas 

celosos y ansiosos de reflectores que un tema de legítima operatividad urbana. EXTRAVÍOS. David Cárdenas, dejó la 
Dirección de Radio estatal después de más de 10 años.Locutor de verdad, de esos que eran eruditos y dominaban el 

micrófono con una base de responsabilidad social, de esos es Don David. Con defectos, como todos, pero siempre con un alto 
sentido de la responsabilidad, David Cárdenas seguramente seguirá inmerso en la radio porque es su vida, al grado que 

mencionar o escribir su nombre es un sinónimo de ese maravilloso medio de comunicación. Gracias a Don David por sus 

enseñanzas pero sobre todo por su ejemplo. 

 (Andres Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Hidalgo, en la cima del mundo: Lo escuché contento, emocionado, incluso un poco sorprendido, pero la razón lo 
justificaba. Rolando Durán, subsecretario de Educación Pública de Hidalgo, me contestó el teléfono la noche del sábado 

cuando iba a un aeropuerto de California para tomar un avión de regreso a México con una noticia sorprendente para 
muchos, pero no para él: que estudiantes de la Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense, la UTHH, eran los 

campeones del mundo en el torneo de robótica organizado el pasado fin de semana en Anaheim, Estados Unidos. Y no era el 
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campeonato del mundo en la bolsa lo único con lo que Hidalgo regresó a México tras el torneo. Estudiantes hidalguenses de 

todos los niveles habían logrado algo en la competencia internacional. El equipo de la Universidad Tecnológica de Tula Tepeji, 

dijo Rolando Durán, quedó entre los mejores 16 del planeta. Alumnos de bachillerato lograron el premio de los jueces. 
Alumnos de secundaria y de primaria también recibieron galardones. Lo que más recalcó Rolando Durán en nuestra 

conversación telefónica fue que los premios, todos, eran señal de que los estudiantes hidalguenses están actualmente al 
mismo nivel de los mejores del mundo. No hubo, explicó el funcionario, ventajas de ningún tipo en el concurso. Para todos las 

mismas reglas; para todos las mismas oportunidades. No le pregunté, pero estoy seguro de que en algún momento del 

sábado a Rolando Durán se le escapó una lágrima de felicidad. Lo realizado por las autoridades, los planteles educativos, los 
profesores y, por encima de todos, por los jóvenes hidalguenses es digno de un gran reconocimiento. Felicidades a todos. 

Gracias por esa satisfacción. 

 (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quienes les toca rematar el trabajo iniciado en la capital del estado son a los funcionarios de la Subsecretaría del 

Transporte de Hidalgo quienes ahora retomarán el proyecto del Tuzobús en esta semana que la Secretaría de Obras 
Públicas comience a entregar el proyecto tras su participación en la construcción de las vías por donde circulará el 

transporte. Roberto Terán y Manuel Rebollar Intriago, serán personajes clave y tendrán ahora la planeación y fase de 
culminación previa al arranque del Tuzobús para finales de año. 

: Que quien ya respira más tranquilo es el ex edil de Tula y actual subsecretario de Seguridad Pública, Rodolfo Paredes 
Carbajal, pues todo apunta a que salió bien librado del último año de audiencia que realizará a su pasada administración la 

Auditoria Superior del Estado de Hidalgo, en donde se había dicho que existía un faltante presupuestal; se comenta que 
a pesar de que no hay una cifra oficial calculada, habrá sanciones y multas a ex funcionarios municipales de la ciudad tolteca 

quienes pudieron haber incurrido en algunas irregularidades. 

: Que todo está listo para el regreso a clases de más de 650 mil alumnos de primaria en Hidalgo, por lo que se espera que 

policías de Pachuca se alisten para garantizar un regreso sin incidentes a las aulas sobre todo porque en calles del centro las 
actividades de obras de infraestructura vaticinan un caos vial en las primeras horas de la mañana, problemática que deben 

resolver las autoridades encargadas del tránsito y vialidad, que por cierto salieron muy mal calificadas por mucha ciudadanía 
en estas vacaciones por quererse servir con la cuchara grande. 

: Que ahora que los jóvenes universitarios inscritos en la Universidad Tecnológica de las Huasteca Hidalguense se 
llevaron el campeonato de robótica en California, se demuestra la calidad de las escuelas superiores de esta región del 

estado y sobre todo de la Academia Estatal de Robótica creada hace dos años y que poco a poco logran resultados y se 
difunde esta materia tan importante en la educación estatal como del país. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

Las perlas 
"En Hidalgo no hay uno solo de estos rastros, desde ahí estamos en la precaria total, en estados como Nuevo León, que son 

pioneros en la venta de carne, existen 57. Como si esto fuera poco para 84 municipios solo existen siete rastros‖ 
Jesús Gutiérrez González 

Líder tablajero sobre atraso en rastros. 

 
"Ahora quienes somos amantes del néctar de agave buscamos retomar su importancia y  quitar el estigma de que es una 

bebida de baja calidad, por ello aplaudimos y respaldamos el proyecto del gobernador José Francisco Olvera Ruíz‖ 
Luis Acosta 

Dueño del Tinacal Mayahuel sobre apoyos. 

 
"En algunos casos se está agregando la información, todavía no tenemos una cuestión que pudiéramos decir que es 

satisfactoria en materia de calificación de toda la información, pero se están agregando. Tenemos aproximadamente 34 
municipios con calificación satisfactoria‖ 
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Martín Islas Fuentes 

Consejero Presidente de IAIPGH. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que la presente semana estará movida para priístas y panistas de la entidad. La clase política tricolor se dará cita el 

próximo jueves 1 de mayo para celebrar un aniversario más del Consejo Supremo Hñahñú, el cual se desarrollará en 
conocido centro recreativo de Ixmiquilpan. Al evento se espera la asistencia del gobernador Francisco Olvera Ruiz, así 

como integrantes del gabinete, dirigentes del partido, legisladores federales y locales, alcaldes, líderes sociales e invitados de 
todo el estado. En el marco del festejo, Roberto Pedraza Martínez será objeto de felicitaciones con motivo de su 

cumpleaños. Por lo pronto el presidente del consejo Luis Vega Cardón y su comité, ya ultiman los detalles de la 

concentración anual. 

que por otro lado los panistas que simpatizan con el aspirante a la dirigencia nacional del PAN, Ernesto Cordero, ya se 
organizan para recibir al exsecretario de Hacienda, el próximo 5 de mayo, cuando Cordero Arroyo visite Pachuca, 

donde presidirá un evento acompañado de sus seguidores en el estado. Antes de esta visita, se espera mañana el debate 

entre Ernesto Cordero y Gustavo Madero, quienes contienden por la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional de ese 
partido, cuya elección interna se llevará a cabo el 18 de mayo. 

que previo a la elección interna entre los albiazules, en la entidad los panistas han comenzado una guerra. Resulta que la 

regidora Roxana Montealegre decidió brincarse a su coordinador en el ayuntamiento capitalino para tejer alianzas con 

Guillermo Galland Guerrero y Juan Carlos Robles, ambos diputados locales. Tal parece que no les basta la división 
nacional que prevalece en ese partido político y la cual ahora buscan traerla a territorio hidalguense. 

que ahora que ya no valen nada, tanto Moisés Jiménez Sánchez, Mirna García López y Alejandro Soto Gutiérrez, 

exdirigentes de la Sección XV del SNTE, existen importantes expresiones políticas que buscan el control político del 

partido Nueva Alianza. Lo que pasó a nivel nacional con el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo, quien perdió el 
control del SNTE y del Panal, ahora se replica en Hidalgo, donde al parecer el grupo universidad, comandado por la familia 

Sosa Castelán, ha conseguido una gran influencia al interior de ese instituto político. Cosa de tiempo nada más. 

que mucha actividad se ha registrado las últimas semanas en el Bioparque de Convivencia de la capital del estado, 

incluso los fines de semana se han realizado trabajos de remozamiento en ese centro de diversión infantil, el cual reabrirá 
sus puertas con un nuevo rostro. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Indefinición territorial, problema que interesa a los ayuntamientos 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que en el PRD parece haber dos finalistas en la lucha por la presidencia estatal que 
estará en juego próximamente: el actual secretario general, Marco Antonio Rico, quien pertenece al grupo 

Nueva Izquierda y es apoyado por el diputado local Luciano Cornejo, y el también legislador local, Celestino 

Ábrego, respaldado por el senador Isidro Pedraza, de la UFIC. 

En el reacomodo de fuerzas al interior del sol azteca, se dice que la otra ―tribu‖ poderosa, el FDH del ex senador José 
Guadarrama, tendrá que conformarse con algunas carteras de menor importancia dentro del comité directivo, pues 

últimamente ha perdido terreno. 

Suena a todo volumen que los principales beneficiarios de altas multas de tránsito en Pachuca han sido los agentes de 

vialidad, pues en la misma proporción que han aumentado las sanciones ellos han incrementado los ―moches‖ que tienen que 
darles los automovilistas para evitar ser infraccionados. 
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Las ―mordidas‖ que antes eran de 50 pesos ahora son mínimo de 100. Y eso si no se trata de una infracción grave, pues en 

estos casos la ―cuota‖ puede llegar hasta los 200 pesos. 

Tal como se adelantó en Radio Pasillo, será este martes 29 de abril cuando el Congreso local designe a Juan Manuel Menes 

magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH). 

La propuesta llegó al Poder Legislativo el pasado jueves y mañana será sometido a consideración del pleno el dictamen de la 

Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, que preside la diputada priista Gloria Hernández. 

Una vez resuelto el asunto, el ex contralor rendirá protesta ante la Cámara y después se trasladará a la sede del Poder 

Judicial, donde sus próximos compañeros magistrados lo elegirán presidente. 

Suena en Radio Pasillo que este 1 de mayo, Día del Trabajo, en realidad no hay mucho qué celebrar, pues el desempleo 
sigue creciendo y el poder adquisitivo de los trabajadores es cada vez menor a causa de la escalada de precios. 

La fecha, sin embargo, es muy esperada debido a la posibilidad de que haya un nuevo ―puente‖. 

(Redacción, página web)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Para el alcalde de Pachuca el proyecto del Tuzobús, uno de los más importantes para la administración del mandatario 
Francisco Olvera, representa no sólo una mejora del servicio de transporte en la capital hidalguense sino además el plan que 

traerá progreso a la ciudad y otros beneficios en favor de la sociedad en general, ya que esa decisión contempla temas como 

movilidad urbana, economía, turismo y un sinfín de correlaciones que, al final, resultarán positivas, pese a todas las voces que 
se oponen. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-René Escamilla: Como un hombre con una fortalecida trayectoria en la administración pública,el subsecretario 
dePolítica Social atiende cada uno de los asuntos pendientes enesta área de la Sedeso para perfeccionarlasestrategiasque 

faciliten la óptima ejecución de planes y programas. Escamilla Martínez ejemplifica que la experiencia enfocada al servicio 
deriva en buenas bases para robustecer acciones que abonen al desarrollo social. 

 

Abajo-Mateo Mite: Destaca Mite Peña en el ayuntamiento de Ixmiquilpan por los líos en que normalmente está inmiscuido. 
Quien llegó al puesto arropado por el PT, ahora declarado regidor independiente, enfrenta las secuelas de deberse a dos 

amos porque su relación con SION y Avance, organismos que encabezan Pascual y Vicente Charrez, lo expone como un 
servidor que en realidad poco favorece a la gente que se supone debería representar. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

FESTEJO 
Tan buena fue la respuesta por parte de los padres de familia hidalguenses que llevaron a sus niños al festejo 

organizado este domingo por el Sistema DIFH en las instalaciones del palenque en Pachuca que muchos 

pequeños ya no pudieron ingresar al espacio que resultó al final insuficiente para dar cabida a tanta gente que 
procedía de diversas partes del estado. Las primeras personas comenzaron a hacer fila desde las ocho de la 

mañana y pronto abarrotaron el lugar para presenciar lo que el organismo tenía preparado para ellos. 
 

EN CALMA 

Tal parece que los rumores de que el titular de la Secretaría de Turismo y Cultura, Renato Olivares, dejará el 
cargo se apagaron ya por completo, y es que en últimas fechasel funcionario optó mejor por ponerse a trabajar 

y alinearse al proyecto del gobernador Francisco Olvera, pues su pretensión es por lo menos concluir el 2014 sin 
mayores contratiempos. 

 
OBRAS 
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Pachuqueños se preguntan y con justa razón, ¿para cuándo terminarán tantas obras viales? Son numerosas ya las 

quejas de peatones, automovilistas y usuarios del transporte público quienes afirman que un trayecto normal 

de 20 minutos se convirtió en toda una odisea por las obras y desviaciones que dura más de 40 minutos. 
Aunque las autoridades informan respecto a los cortes viales, es evidente que la mayoría de los ciudadanos desconocenlos 

proyectos de movilidad o de plano no quieren familiarizarse. 
 

DESAPARICIÓN 

Informaron los grillitos que quien anda de plano desaparecido y ya casi no se encuentra en su oficina es el 
subsecretario Ignacio Ibargüengoitia, quien sigue tras la meta de convertirse en diputado local, cueste lo que 

cueste según ha dicho el propio funcionario, pero lo cierto es que con estas ausencias en su cargo quienes 
tienen asuntos que tratar en Planeación ya no saben a quién recurrir o quién puede atenderles los asuntos que 

siguen acumulándose. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Se dispara la deuda de Chihuahua: Durante los casi tres años de gestión de César Duarte como 
gobernador de Chihuahua, la deuda de la entidad prácticamente se triplicó al pasar de 13 mil 261 millones de pesos en 

octubre de 2010 a 41 mil 768 millones en 2013, revelaron cifras de la Secretaría de Hacienda.  Estos datos indican que la 
entidad es uno de los territorios donde más han crecido los pasivos en los últimos tres años, a pesar de las críticas vertidas a 

las entidades por el crecimiento desmedido de sus pasivos.  El incremento en la deuda ha llevado a que la dimensión cobre 

un tamaño importante, pues en 2010 sus pasivos representaban 100% de lo que son sus participaciones federales 
(principales ingresos de los estados), pero para 2013 la proporción alcanzó niveles de 271%.  Para analistas, el incremento de 

la deuda de esta entidad ha sido desproporcional al crecimiento económico que ha registrado en el mismo tiempo.  El director 
general del Instituto Mexicano para la Competitividad, Juan Pardinas, calificó como preocupante que la deuda haya crecido 

a una tasa anual de casi 10%, cuando la economía mexicana apenas ha avanzado 2% este año.  ―La deuda crece cinco veces 
más rápido que el Producto Interno Bruto; esto arroja señales que preocupan. Aquellos estados con incrementos de deuda 

porcentuales de dos o más dígitos simplemente es insostenible‖, finalizó.  Según datos del INEGI, el Producto Interno Bruto 

(PIB) de Chihuahua creció 7.7% entre 2010 y 2013; sin embargo, la deuda lo hizo en 182%, es decir, 24 veces más los 
pasivos que su actividad económica.  Otro dato que proporcionó la SHCP es que mientras en 2010 la deuda representaba 

3.6% de su PIB, para el cierre de 2013 el tamaño se elevó a 9%, lo que la ubica como la entidad con la proporción más alta 
en el país.  Si las obligaciones financieras que al día tiene el estado tuvieran que ser absorbida por cada uno de sus 

habitantes en partes iguales, la denominada deuda per cápita en Chihuahua sería de 12 mil 260 pesos, una cifra que es casi 

cuatro veces la del promedio nacional situada en cuatro mil 298 pesos.  Al cuestionársele sobre los datos de deuda que 
publica la SHCP, el gobernador de Chihuahua dijo que son falsos, y que hay casos que se le atribuyen al estado, cuando son 

propiamente pasivos que adquieren municipios.  ―En la página (de Hacienda) dice dónde están ubicados los montos a los 
cuales suma todos. Se le suma a la deuda del estado un crédito para obras públicas del municipio de Juárez que nada tiene 

que ver con el estado, que si bien fue autorizado por el Congreso local, se le sumó al estado‖, dijo.  Añadió: ―Se le suma al 

fideicomiso carretero, que a diferencia de las demás entidades federativas, lo mantuvo el estado afortunadamente y se ha 
renovado la concesión, lo que le permitió acceder a recursos, pero no son recursos que tengan comprometido el ingreso del 

estado, explicó el gobernador.  ―No se paga de ahí, se paga de lo que los peajes pagan de las casetas; de ninguna manera lo 
deben los chihuahuenses y tampoco afecta el crecimiento de la deuda. De no estar en esas condiciones las concesiones 

carreteras, esos ingresos estarían en un privado o en Capufe, por lo tanto el estado no hubiera disfrutado ese ingreso.  ―Es la 
suma de un todo que ahí mismo se esclarece (página de Hacienda), si sólo vemos la suma y los porcentajes pueden reflejar 

esas cifras, pero hay que separar la deuda, la que el estado le debe a la banca y a la banca comercial y que son sólo 19 mil 

millones de pesos exclusivamente‖, explicó César Duarte a EL UNIVERSAL.  
Tres años, 12 créditos 

Desde octubre de 2010, cuando tomó posesión de la entidad a a fecha, el gobierno de Duarte ha solicitado 12 créditos a 
distintos bancos comerciales, así como a la banca de desarrollo.  La propia información de la SHCP indica que el 4 de 

diciembre de 2010 el gobierno de Chihuahua solicitó un crédito a BBVA Bancomer por dos mil 130 millones de pesos, con un 

plazo a pagar por 180 meses (15 años), mismos que serían destinados para inversión pública productiva y que se adquirieron 
gracias a que pusieron como garantía de pago sus participaciones federales.  Para 2011 se obtuvieron tres créditos. Uno fue 

en septiembre de 2011, por 3 mil millones de pesos y el acreedor fue Tenedores Bursátiles. Los otros dos se realizaron en 
diciembre, uno por mil 160 millones y otro por mil 400 millones y que fueron otorgados por Inbursa y Banobras, 

respectivamente.  En todos los casos, el destino de los recursos está estipulado para inversión pública productiva y su pago 
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está garantizado con las participaciones federales.  Para 2012 se efectuaron otros cuatro otorgamientos de créditos. Tres 

fueron por Banobras por mil 200, 665 y mil 20 millones de pesos, respectivamente, mientras que el otro lo dio Inbursa, por 

mil 380 millones.  Igualmente el destino fue inversión pública productiva y con garantía de pago a través de participaciones.  
Finalmente, en 2013 se registraron otros cuatro préstamos, uno de Banobras por tres mil millones de pesos, otro de Multiva 

por la misma cantidad, otro de BBVA Bancomer por mil 380 millones, y uno de Interacciones por cuatro mil 500 millones.  Los 
plazos de pago varían: a 15, 20 o 30 años.  En suma, los 12 créditos que el estado ha contraído a lo largo de la presente 

administración suman poco más de 27 mil 455 millones en la administración.  La misma SHCP revela en el informe Registro 

de Obligaciones y Empréstitos de Entidades y Municipios que de esos 27 mil 455 millones que se han otorgado la entidad ha 
realizado algunos pagos que le han permitido desahogar esos pasivos que hoy en día ya son de 23 mil 899 millones.  Sin 

embargo, en palabras del gobernador la deuda de la entidad con la banca comercial y la de desarrollo solo es de 19 mil 
millones. También hay otros registros que son propiamente de la entidad, que fueron adquiridos por el Instituto de la 

Vivienda del estado de Chihuahua y que forman parte de los pasivos. Cabe mencionar que por obligaciones financieras de ese 
instituto, el estado hoy tiene todavía que desahogar deuda que se contrajo hace 20 años y que aún no se ha saldado.  

Clave, la capacidad de pago 

Al preguntar a la titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP, Marcela Andrade, sobre los 
casos de crecimiento importante que reportaron en el último año estados como Chihuahua, dijo que es importante analizar 

siempre la capacidad de pago.  ―En algunos casos no es significativo ni afectan su nivel de riesgo. De un año a otro puede 
haber casos relevantes, pero hay que medirlo respecto a su capacidad de pago. Hay que ver contra qué están efectuando o 

creando estas fuentes de pago o financiamiento‖, explicó.  La calificadora Moody’s no ha fijado ningún tipo acción referente a 

algún deterioro en la nota crediticia o la perspectiva del estado. Actualmente, Chihuahua tiene una nota de Ba2, con 
perspectiva negativa.  Sin embargo, la agencia asignó calificaciones de deuda de Ba1 y Aa3.mx a seis de los créditos que ha 

solicitado el gobierno del estado al reconocer que son pagaderos a través de un fideicomiso maestro, al que la entidad afectó 
los flujos y derechos de 30.5% de sus participaciones federales.  Moody’s destacó que la calificación está basada por la fuerte 

estructura del fideicomiso, porque los flujos de efectivo estimados generan bajos niveles de cobertura de servicio de la deuda, 
además de tener sólidos niveles de fondo de reserva dentro del mismo fideicomiso.  

Viabilidad en riesgo  

Además de la creciente deuda estatal, el gobierno de Chihuahua tiene otro desafío que enfrentar y que pone en vilo la 
viabilidad financiera en el futuro: la inseguridad.  De acuerdo con el Índice de Desempeño Financiero de las Entidades 

Federativas 2014, que realiza la firma de consultoría Aregional, los problemas de inseguridad afectaron el desempeño de 
algunos estados, principalmente de la región norte.  En particular, una de las entidades con las menores evaluaciones fue 

Chihuahua, a la que le ha afectado este fenómeno ya que muchas empresas han tenido que desembolsar recursos para 

enfrentar el problema o, en el peor de los casos, trasladarse del territorio en busca de un lugar más seguro. ―Estas entidades 
(norte) han tenido que ejercer recursos del gasto público para enfrentar este problema y eso les ha pegado en sus índices de 

desempeño financiero‖, comentó la directora de finanzas públicas de Aregional, Flavia Rodríguez.  
Optimismo económico 

El gobernador Duarte es optimista sobre el panorama económico en su territorio.  ―Tenemos buenas expectativas para este 

año. El Inegi dice que el crecimiento económico de nuestra entidad fue cinco veces mayor que el promedio nacional, entonces 
por eso esperamos un mejor 2014‖, dijo.  

—A la mitad de su mandato, ¿cuáles son las satisfacciones que ha logrado y cuáles los pendientes?  
—―Me siento satisfecho de ofertar educación, de que en mi gobierno ningún niño ni joven se quede sin escuela. Esa fortaleza 

le da un potencial a mediano y largo plazos. Pendientes siempre habrá muchos, requerimos mucha infraestructura, consolidar 
un tejido social mucho más resistente, sólido y eso tiene que ser obligadamente con la oportunidad y la incorporación de 

todos y sobre todo de los más rezagados‖, dijo. (Mario Alberto Verdusco, primera plana). 

La Jornada-CEESP: resiente la economía golpe de la reforma fiscal: La expectativa de crecimiento para este año se 
tendrá que ajustar seguramente, ya por debajo de 3 por ciento ante el debilitamiento del consumo y la inversión privada 

provocados por la reforma fiscal, sostuvo la cúpula empresarial del país. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi) indicó que la actividad económica nacional registró un crecimiento anual de 1.35 por ciento en el primer bimestre de 
2014, su menor tasa de expansión de los últimos cinco años para un periodo similar, e inferior a la de 1.66 por ciento 

observada en el mismo periodo de 2013. En tanto, analistas financieros estiman que el producto interno bruto (PIB) en el 
primer trimestre del año podría alcanzar un incremento de entre 2.2 y 2.4 por ciento anual, considerando que en marzo hubo 

un efecto favorable en las cifras de la actividad económica por un mayor número de días laborales que en el mismo mes del 
año pasado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp) criticó que mientras persisten señales de debilidad 

en la actividad económica y hay pocas posibilidades de que la situación mejore en los próximos meses, las autoridades no 

muestran signos de preocupación y no hay indicios de que intenten modificar su pronóstico de crecimiento de 3.9 por ciento 
para este año. El organismo consideró necesario discutir posibles adecuaciones a la política fiscal, que verdaderamente 
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estimulen la demanda agregada a través de una mayor inversión que genere empleo y fortalezca la capacidad adquisitiva de 

las familias. El origen de la debilidad está en la economía interna En su análisis semanal consideró que la falta de reacción de 

las autoridades pudiera obedecer a que el gobierno está confiado en que la aprobación de las leyes secundarias de las 
reformas dará nuevo impulso a la actividad económica en la segunda mitad del año o a que se esté esperando que haya un 

repunte en el ritmo de avance de la economía en marzo, como consecuencia del efecto de Semana Santa. No obstante, dijo 
que para que dicho incremento tuviera un efecto importante en el crecimiento del primer trimestre, debería estar por arriba 

de 3 por ciento, y aunque eso fuera posible, el efecto de Semana Santa implicaría un sesgo a la baja en el comportamiento 

del segundo trimestre del año. Ante esas premisas, el organismo señaló que en algún momento las autoridades tendrán que 
corregir a la baja su estimación de crecimiento económico para este año, pero consideró que lo interesante será escuchar los 

argumentos que utilizarán para hacerlo. Es claro que el origen de esta debilidad está en la economía interna y en mucho 
responde a los efectos negativos que se han ido corroborando, provenientes de la reforma fiscal, que como ya se ha dicho en 

diversas ocasiones ha sido uno de los factores más importantes del debilitamiento de la economía mexicana, puntualizó. El 
Banco de México apuntó que la información disponible sobre la actividad económica en México en el primer trimestre sugiere 

un crecimiento menor al esperado hace algunos meses, y consideró que prevalecen riesgos a la baja para el crecimiento de la 

actividad económica, aunque el balance de éstos mejoró marginalmente. El dato oficial del producto interno bruto (PIB) en el 
primer trimestre lo dará a conocer el Inegi el miércoles próximo, sin embargo los especialistas del Grupo Financiero Banamex 

pronostican un crecimiento de 2.4 para el PIB del primer trimestre, superior al del trimestre previo, que fue de 0.7 por ciento. 
Los expertos de Grupo Financiero Santander explicaron que la economía registrará un crecimiento de 2.2 por ciento anual, lo 

que se asocia al aumento del sector servicios con alza de 1.9 por ciento anual en febrero, del cual el Inegi menciona 

desempeños favorables en comercio, servicios inmobiliarios, actividades financieras, así como autotransporte de carga, entre 
otros. (Juan C. Miranda, Juan A. Zúñiga e Israel Rodríguez, primera plana). 

Excélsior-Ordeña de ductos costó 10,300 mdp; robo duplica subsidio de gasolina: El robo de gasolinas y diesel 
mediante tomas clandestinas a la red de ductos de Pemex representó para la empresa una pérdida económica superior a los 

10 mil 300 millones de pesos durante 2013. Esta cantidad equivale a más de dos veces el subsidio a las gasolinas y diesel 

previsto por el Congreso de la Unión para este año, que asciende a cuatro mil 283 millones de pesos. En entrevista con 
Excélsior, Miguel Tame, director de Pemex Refinación, no descartó que este tipo de ilícitos sea realizado por personal de la 

paraestatal, pues hacer una perforación clandestina requiere de conocimiento fundamental en el manejo de presiones y 
soldadura. ―Desafortunadamente pudiera haber gente de la empresa involucrada en el tema del robo, pero esto tendrá que 

seguir siendo demostrado por los operativos que se hacen en materia de inteligencia‖, consideró. La pérdida de diez mil 300 

millones de pesos es 14.5% superior en comparación con los cerca de nueve mil millones de pesos registrados por Pemex 
Refinación durante 2012, equivalente a mil 300 millones de pesos más, cifra que no toma en cuenta la pérdida por el robo de 

gas y crudo. El directivo reconoció que este es un ―cáncer‖ que no ha podido ser erradicado y que tan sólo durante el año 
pasado representó la pérdida de 13 mil barriles diarios de combustibles, es decir, gasolinas y diesel.En el acumulado de todo 

2013, la delincuencia organizada se hizo de al menos cuatro millones 745 mil barriles de petrolíferos que fueron vendidos en 

el mercado negro en toda la República Mexicana. Miguel Tame comentó que los sistemas con más daño por tomas 
clandestinas son los que corren de la refinería de Minatitlán al centro de México, el que va de Brownsville a Monterrey, y del 

lado del Pacífico, el ducto de Topolobampo-Guamuchil-Culiacán. 
Más inversiones 

Actualmente Petróleos Mexicanos ya se encuentra en planes para llevar a cabo diversos proyectos en materia de refinación; 
tal es el caso de la red de distribución, la cual se busca privilegiar para desahogar los sistemas, pues actualmente 70 por 

ciento ya se encuentra saturado. 

Daño patrimonial 
 El número de tomas clandestinas a los ductos de Pemex se incrementó en 69.5% durante 2013; éstas se 

concentraron en 24 estados del país. 

 Tamaulipas es la entidad con el problema más severo, ya que registró 545 perforaciones ilegales, equivalentes a 

20.7% del total nacional. 
Veracruz alcanzó 241 tomas, en tercer lugar se ubican Jalisco y Sinaloa con 227 cada una. (Nayeli González, página web). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Otro gobernador que merece controversia: De la controversia que presentó ante la Suprema Corte de Justicia contra los 

gobernadores y congresos de cuatro estados para obligarlos a que ajusten sus legislaciones a la reforma educativa federal, a 
la Consejería Jurídica de la Presidencia parece habérsele olvidado al menos un estado más.Quienes quedaron bajo sospecha 

de hacerse patos con el pacto federal son: Gabino Cué (aliancista), Manuel Velasco (Verde-PRI), Fausto Vallejo (PRI) y 

Guillermo Padrés (PAN), de Oaxaca, Chiapas, Michoacán y Sonora, respectivamente, así como las legislaturas 
correspondientes. En el mismo trance constitucional no figura el gobernador priista de Quintana Roo, Roberto Borge (y no, 

desde luego, el Congreso del estado porque resolvió a finales de febrero, ¡y por unanimidad!, adecuar sus normas a la 
Constitución de la República). De las leyes se ocupan los legisladores, pero de su aplicación el Poder Ejecutivo y, en el caso 

de Borge, sus paisanos aprobaron lo que él se comprometió, con anterioridad, a no cumplir, ya que se prestó para, inclusive, 
publicar en el Periódico Oficial del 5 de noviembre cuanto quiso la predominante facción de la disidencia magisterial. ―Las 

leyes y demás disposiciones obligan por el solo hecho de publicarse en este periodo‖ (sic), reza el lema de la publicación en 

que el gobernador y su secretaria de Educación, Sara Latife Ruiz Chávez, asumen como propia toda la rollera, demagógica, 
retrógrada y convenenciera exigencia de la contrarreforma que promueve en distintas entidades la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación. En la edición de esa fecha se publicó una cachetona ―minuta de acuerdos‖ que obliga a todo a 
la administración estatal y libera de cualquier compromiso al magisterio quintanarroense. Para el efecto, ambas partes (15 

conformaron la representación ―magisterial‖) tomaron en cuenta consideraciones que parecen broma, como por ejemplo: 

―Que la nación mexicana, en su evolución histórica, ha conquistado con la fuerza y el ímpetu de su genuina determinación 
una serie de garantías que, a pesar de la oposición de los sectores conservadores de cada momento, se han convertido en 
prerrogativas consagradas en diferentes marcos constitucionales, y que los grupos en el poder y los gobiernos se han visto 
obligados a reconocer. Lo logrado en ejercicio de nuestra soberanía no ha sido nunca producto de concesiones fortuitas, sino 

producto de la exigencia ética, popular y justa, que con la fuerza de la razón se han arrancado en beneficio del pueblo 
mexicano…‖. Lo acordado, pues, es un lugarcomunesco manifiesto en que no faltan un tardío llegue a Venustiano Carranza, 

―la inolvidable huelga de Cananea‖ ni todo lo que ―… trabajadores de la educación y pueblo en general hemos tenido que 
actuar para preservar las garantías establecidas por las luchas y la sangre derramada por nuestros padres y abuelos‖. Sobre 
tales consideraciones, lo que Borge comprometió equivale a la cesión de territorios por López de Santa Anna… 

 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Qué distintos se ven Cuauhtémoc y López Obrador: Qué distintas se ven las figuras de Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés 

Manuel López Obrador. Leí notas y crónicas del fin de semana, revisé los videos, las fotos, seguí las redes sociales y tuve un 
sentimiento parecido al de mediados de 2005, cuando el tabasqueño superaba al ingeniero en las preferencias por algo así 

como 95 a 5, pero éste hablaba de una cuarta candidatura presidencial y se resistía a aceptar que aquel año, uno antes de 
los comicios, había un mejor candidato. En la protesta anti-Televisa versión 2014, Cuauhtémoc parece uno de esos héroes de 

guerra que marchan por ahí arrastrando las glorias. Su discurso no va mucho más lejos del estamos demandando que no 

haya ninguna limitación a los derechos ciudadanos en las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones. Discurso fácil 
para los históricamente convencidos. Sólidas, en cambio, sonaron las palabras expresadas ayer por López Obrador en Tuxtla 

Gutiérrez: ―Si lo quiere la gente y estoy vivo, voy a participar de nuevo como candidato a la Presidencia de la República en 
2018‖. La izquierda ha tenido solo dos candidatos en 26 años: Cárdenas, de 1988 al 2000; López Obrador, de mediados de la 

primera década a la fecha. Si está vivo (ojalá lo esté), y para como se ven las cosas, no solo será el candidato de Morena, 

sino que probablemente obtendrá más votos que el del PRD, si no es que al PRD no le queda más que volverse a plegar a él. 
Cuauhtémoc hace ―cadenas humanas‖ sabatinas en Paseo de la Reforma para una clientela pequeña y segura. López Obrador 

se sigue partiendo el lomo. Ganando voluntades. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, el perredista Silvano Aureoles y los coordinadores de 
PRI, Manlio Fabio Beltrones, y PAN, Luis Alberto Villarreal, acordaron que ninguna de las leyes secundarias sea resuelta 
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por la vía exprés. 

Las minutas senatoriales de telecomunicaciones y político-electoral serán turnadas a comisiones para su dictamen y sin 
atropellar las formas ni los procedimientos legislativos. 

:Que la ratificación de la orden de aprehensión contra el líder minero Napoleón Gómez Urrutia, por fraude de 55 millones 
de dólares contra los trabajadores, cayó de peso en la dirigencia de ese sindicato. 

La cúpula gremial se había esforzado en convencer a sus huestes de que el regreso de Gómez Urrutia al país era inminente 

y que sería recibido en un magno evento en la sede sindical por el presidente Enrique Peña Nieto. 

¡Gran imaginación! 

:Que esta semana, en la Suprema Corte, que preside Juan Silva Meza, se espera una fuerte discusión sobre el plazo que 

tendrán los ciudadanos para poder ampararse contra cualquier acción legal. 

Y es que la nueva Ley de Amparo establece solo 15 días para hacerlo, por lo que algunos ministros consideran que eso viola 

los derechos humanos, pero otros le estiman un lapso razonable para interponer una demanda de garantías. 

:Que en la Comisión Especial Investigadora de la Línea 12 del Metro de la ALDF no quitan el dedo del renglón para que el ex 

secretario de Finanzas de la capital Mario Delgado comparezca. 

Quieren que el hoy senador dé su versión sobre los 489 millones de pesos que, según la Función Pública, no fueron 

justificados. En vía de mientras, los representantes del consorcio constructor y las empresas supervisoras comparecerán de 
nuevo este lunes, pero dudan que ex funcionarios de la administración de Marcelo Ebrard acudan a confrontarse con los de 

Miguel Ángel Mancera. 

:Que MILENIO Televisión estrena hoy una nueva barra de programación en su prime time. Su oferta informativa se enriquece 

con nuevas ediciones de Más Milenio, a las 18:30 horas, conducido por Marisa Iglesias; de Milenio Noticias a las 20:00, a 
cargo de Néstor Ojeda, y de Héctor Zamarrón a las 23:00. 

Y en el espacio estelar de las 22:00, Carlos Zúñiga presentará Las diez de Milenio, donde lo más periodístico del día 

contendrá los calificados puntos de vista de observadores excepcionales… 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Defensas desarmadas: Las fotografías muestran que los dirigentes de las autodefensas levantaron la mano con gesto 

resignado. En Apatzingán, al lado del comisionado federal, Alfredo Castillo, y de los comandantes de la zona militar y la policía 
federal, José Manuel Mireles, Estanislao Beltrán y otros votaron de manera unánime este 25 de abril su propia desaparición.  

A partir de hoy las autodefensas de Michoacán empiezan un proceso gradual de presentación de sus armas a la autoridad. No 
podrán conservar las de uso exclusivo de las fuerzas armadas. Aquellas que puedan y quieran mantener deberán ser 

disparadas para registrar su huella balística. Si en el futuro se emplean para cometer delitos, podrán ser identificadas. El 

registro permitirá la posesión pero no la portación. Las armas deberán ser guardadas en casa. Algunos de los miembros de 
las autodefensas se incorporarán a la nueva policía estatal pero bajo una disciplina oficial. Si se cumplen los términos del 

acuerdo, el movimiento de las autodefensas habrá concluido.  No es fácil convencer a un grupo paramilitar de desarmarse, 
especialmente las autodefensas michoacanas. Estos grupos se crearon por desesperación ante la incapacidad del gobierno 

para garantizar la seguridad. El que sus dirigentes hayan aceptado desarmarse es un gesto enorme de confianza al 

comisionado y a los cuerpos federales de seguridad.  Quizá el acuerdo se deba a que buena parte de las autodefensas sí 
representan una verdadera reacción popular a los abusos del crimen organizado. Cuando surgieron los Caballeros Templarios 

también se presentaron como una organización justiciera, que buscaba liberar a los michoacanos del violento yugo de los 
Zetas. Los Templarios eran cuando menos michoacanos mientras que los Zetas venían de fuera. Pero una vez que los Zetas 

fueron expulsados, los Templarios se convirtieron en peores déspotas.  En un principio los michoacanos aceptaron el nuevo 
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yugo con resignación. Pocos se oponían a las extorsiones. Los pagos eran uno más de los impuestos por trabajar o hacer 

negocios en un estado sin gobierno. Los mismos gobernantes preferían pactar con los Templarios y recibir los beneficios que 

éstos repartían antes que enfrentarlos y arriesgar la vida.  El costo de la inacción, sin embargo, fue creciendo. Los Templarios 
pasaron de las extorsiones a los secuestros. Los dueños de huertas empezaron a ser presionados para "donar" sus 

propiedades. Según las asociaciones de productores, 10 mil hectáreas de las 120 mil que producen aguacate en Michoacán 
cayeron en manos de los Templarios. Si el propietario se negaba a entregar su huerta, era asesinado y los Templarios 

presionaban entonces a la viuda.  La gota que derramó el vaso fue al parecer la decisión de algunos Templarios de violar a 

las hijas y esposas de los ganaderos y agricultores. Jesús Vázquez Macías, El Toro, detenido en enero de este 2014, ha sido 
acusado en particular de haber hecho de ésta una práctica sistemática.  Hoy las autodefensas han aceptado dejar sus armas 

o registrarlas. Algunos están cansados de la vida miliciana y quieren regresar a sus ranchos. Otros buscan enlistarse en la 
nueva policía rural. Quedan, sin embargo, unos más que se incorporaron a las autodefensas no para hacer justicia sino para 

reemplazar a los Templarios en el negocio de la extorsión. Esos no entregarán sus armas ni las registrarán.  Por lo pronto 
algo debe estar haciendo bien el comisionado Castillo y su gente que han logrado no solamente disminuir la oleada de 

crímenes en Michoacán sino persuadir a las autodefensas de dejar al gobierno el monopolio del uso legítimo de la fuerza.  

Prioridades  
Hemos tenido ocho reformas políticas desde 1977 sin que se haya logrado más que aumentar los abusos de los políticos. Hoy 

los dirigentes de los partidos han decidido dar prioridad a una nueva reforma política antes que a las reformas de fondo: la de 
telecomunicaciones y la energética. ¿Por qué será? 

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Ha regresado la política de bloqueos y parálisis de nuestro sistema: Durante años, muchos argumentamos que 
México no Avanzaba económicamente por la falta de reformas estructurales, reformas que no salían por la existencia de un 

sistema político fallido que incentivaba más la competencia que la cooperación. No obstante, el año pasado ocurrió una 

catarata de reformas de gran calado en la Constitución. Esta evidencia les dio la razón a nuestros críticos: sí se había podido 
llegar a acuerdos y sacar reformas dentro de nuestro sistema político. Tuvieron razón, nos equivocamos, pero al parecer por 

poco tiempo. Y es que me temo que ha regresado, con fuerza, la política de bloqueos y parálisis característica de nuestro 
sistema. Nuestros críticos argumentaron que el problema no estaba en las reglas del juego sino en la pésima habilidad 

negociadora de los gobiernos panistas de Fox y Calderón. El nuevo gobierno priista de Peña, en cambio, estaba 

demostrando que sí sabía negociar. Se trataba, entonces, de un tema de capacidades. Además, a diferencia del pasado en 
que el PRI no quiso cooperar con los gobiernos del PAN, los panistas eran una oposición responsable dispuesta a ayudar. A 

eso había que sumar que el principal partido de izquierda, el PRD, estaba controlado por un grupo (Los Chuchos) con ganas 
de negociar para diferenciarse del radicalismo opositor del lopezobradorismo. En suma, las fallas de nuestro sistema político 

eran una quimera. Con voluntad y ―altura de miras‖ todo se podía. Pues parece que se achaparró la altura y ha regresado la 

bajeza de las reglas e intereses que promueven los bloqueos y la parálisis legislativa. Con toda claridad lo vemos con la 
reforma en telecomunicaciones. Con un amplio apoyo del PRI, PAN y PRD, en mayo de 2013 se aprobaron enmiendas a la 

Constitución para inyectarle más competencia a los sectores de la radiodifusión y telecomunicaciones. Los mismos 
legisladores se comprometieron a aprobar las leyes reglamentarias para el 9 de diciembre. Incumplieron porque estaban 

aprobando la Reforma Energética. Prometieron, entonces, que aprobarían la legislación en telecomunicaciones durante el 
siguiente periodo ordinario del Congreso (febrero-abril de este año). Pues ya volvieron a incumplir. ¿Por qué? Primero porque 

la oposición ha condicionado la aprobación de cualquier reforma a que primero salga la reforma político-electoral. No confían 

en los priistas y por eso condicionan que primero pase lo importante para ellos (las reglas de la competencia por el poder, en 
particular limitar la intervención de los gobiernos locales en las elecciones) y luego lo importante para el gobierno. A escena 

entran los gobernadores, cuya mayoría son del PRI, quienes no quieren que les amarren las manos. Un choque de intereses 
que tiene atorada la reforma político-electoral. Y mientras no salga ésta, al parecer no saldrá ninguna de las económicas. 

Mientras tanto, los panistas están en pleno proceso de competencia para renovar a su dirigencia nacional. Los dos candidatos 

y sus equipos, como ocurre en una elección peleada, se andan peleando hasta con la cubeta. En este ambiente divisivo es 
imposible negociar nada con ese partido. El gobierno tiene que esperar a que pasen las elecciones del PAN el 18 de  mayo. Si 

se reelige GustavoMadero, las negociaciones con Peña podrían retomarse rápido. Pero si gana Ernesto Cordero el precio 
de la negociación crecerá considerablemente, lo cual complicará la aprobación de las reformas secundarias incluyendo la de 

telecomunicaciones. Además de este enredo están los grupos de interés afectados por dicha reforma, quienes están usando 
todas sus armas para ganar una guerra de miles de millones de dólares en la batalla de la legislación secundaria. Empresas 

poderosísimas (como Televisa, Grupo Salinas y Carso) que están influyendo en el proceso legislativo presionando al gobierno 

y las oposiciones. Es evidente que ha regresado la vieja política de bloqueos y parálisis en México. El fervor de los acuerdos 
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del año pasado fue, al parecer, más excepción que regla. La realidad es que las instituciones de nuestro régimen político 

siguen torcidas. Lo estamos viendo en la Reforma en Telecomunicaciones que debió estar lista en diciembre, pero que ya se 

postergó hasta junio. Mientras tanto estamos en el peor de los mundos: nadie está invirtiendo un centavo en este sector por 
la incertidumbre de tener, por un lado, nuevas reglas constitucionales y, por el otro, viejas leyes secundarias incompatibles 

con las primeras. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Nervios en el PRI por elección en el PAN: 

MUY NERVIOSOS están en el PRI por el futuro de la contienda interna en la presidencia del PAN. Como le comentamos en 
días pasados en este espacio, los priístas argumentan que el escenario para aprobar las leyes secundarias de las reformas en 

telecomunicaciones y político-electoral quedaron entrampadas en el proceso de sucesión de Acción Nacional. Lo que hoy pone 
en tensión a los negociadores del PRI es qué pasará si Ernesto Cordero se logra imponer a Gustavo Madero en la contienda 

por la dirigencia nacional. Aseguran que muchos de los acuerdos alcanzados tendrían que renegociarse. Senadores priístas 

aseguran que nunca antes una elección en el PAN había tenido tanto impacto para el PRI y para el gobierno federal. Así que 
el tricolor tiene en Madero a su gallo. 

EL ATORÓN de las leyes secundarias de las reformas obligó a que ayer el coordinador parlamentario del PAN en el Senado, 

Jorge Luis Preciado, buscara a sus pares del PRI y el PRD, Emilio Gamboa y Miguel Barbosa, respectivamente, para tener una 

reunión nocturna con el objetivo de destrabar el nudo en que se encuentran los trabajos y que amenazan con postergar las 
legislaciones en materia de telecomunicaciones, energética y política. Barbosa le respondió al panista que no tenía sentido 

que se sentaran a contar historias de coordinadores, que lo mejor sería que hubiera una reunión de los negociadores de los 
tres partidos, lo cual no ocurrió. 

HUELE MAL, muy mal, el tema de las cantinas disfrazadas de restaurantes que bordean el campus de Ciudad Universitaria en 
la zona de Copilco, en la delegación Coyoacán. Aunque el jefe delegacional en esa demarcación, Mauricio Toledo, asegura 

que hay operativos para cerrar este tipo de establecimientos, el hecho es que muchos de ellos permanecen abiertos gracias 
―el apoyo‖ de algunos funcionarios. Conocedores del tema nos aseguran que desde el gobierno pasado esa zona era ya un 

foco rojo, no sólo por la venta de alcohol a menores, sino por el crecimiento del narcomenudeo. El tema no fue enfrentado 
con éxito y hoy representa una amenaza mayor. 

UNA BOLSA de 20 millones de pesos etiquetados para el proyecto ―Agua Segura para Consumo Humano‖ fue liberada por la 
Secretaría de Salud. Nos explican que este programa será aplicado por los 91 municipios más pobres del país que no tienen 

acceso al agua potable, los cuales corresponden a ocho estados: Chiapas, Oaxaca, Guerrero, Hidalgo, Veracruz, Michoacán, 
Tlaxcala y Tabasco. Con estos fondos, administrados por la agencia sanitaria del gobierno federal, la Cofepris, que dirige 

Mikel Arriola, los estados deberán comprar e instalar —en tinacos, pozos o redes informales— filtros purificadores de agua 

para evitar riesgos a la salud de sus pobladores. 

UN DEBATE de alto nivel sobre el papel que una izquierda moderna debe de jugar en las democracias tendrá lugar hoy al 
inaugurarse el Foro Internacional La Izquierda Democrática. Las conferencias magistrales estarán a cargo de Juan Ramón de 

la Fuente y José Woldenberg. Al foro, organizado por Jesús Ortega Martínez, también asistirá el jefe de gobierno del Distrito 

Federal, Miguel Ángel Mancera. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN MEDIO de los tironeos entre el gobierno federal, los partidos políticos y los grupos parlamentarios, hay un tema que 

preocupa a más de uno: no se ve pa’ cuándo saldrá la reforma política del DF. 

EL PARTIDO del sol azteca apoyó al gobierno federal en la aprobación del alza de impuestos, a cambio, entre otras cosas, de 
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sacar adelante la transformación política de la capital. 

SIN EMBARGO, esa iniciativa se convirtió en una de las damnificadas por el viacrucis legislativo de Semana Santa, que en 
lugar de resucitar los acuerdos, crucificaron el avance de las reformas. 

ENTRE los aceleres de Javier Lozano en telecomunicaciones, los reclamos del PAN para la reforma política nacional y el 
berrinche del PRI en la mesa de negociaciones, todo quedó empantanado. 

AHORA falta ver si la reforma política del DF se irá a la cola, o si, como exigen algunos perredistas, se convertirá en la llave 

para destrabar todo lo demás. 

MÁS QUE un coordinador parlamentario, Jorge Luis Preciado se ha convertido en correveydile de los distintos bandos dentro 

de la bancada panista en el Senado. 

AL MENOS eso es de lo que se quejan otros que sí son coordinadores y que lo ven acudir a las mesas de negociación hasta 

con ¡cinco propuestas distintas! sobre un mismo asunto. 

ESTO obedece, dicen, a que al no tener el control de su grupo de senadores, tiene que ceder a las imposiciones de las 
distintas tribus albiazules. 

POR EJEMPLO, en una reciente discusión sobre la integración del nuevo IFAI, cuando se debatían los nombres de los 
próximos comisionados, el panista presentó cinco listas diferentes dada la falta de acuerdos al interior de su bancada. 

LO PEOR es que quizás el único consenso que hay entre los senadores panistas es que su coordinador nomás no coordina. 
¡Ouch! 

POR CIERTO que en el sprint final por ocupar un puesto en el nuevo IFAI hay tres nombres que, se dice, ya están amarrados. 

SE TRATA de Areli Cano, comisionada del INFODF; Cecilia Azuara, secretaria de Acceso a la Información del actual IFAI, y 
Ricardo Salgado, director jurídico de la institución. 

PERO, BUENO, que nadie cante victoria porque ya se sabe que del plato a la boca… ¡se cae el nombramiento! 

VAYA, lo que iba a ser una gran obra filantrópica terminó siendo apenas un mero desplante. 

HACE COSA de un mes, se llevó a cabo una subasta altruista de cojines decorados por artistas, cuyo único objetivo era el de 

recolectar recursos para apoyar la operación de tres hospitales. 

EN AQUELLA ocasión se dio un incidente curioso pues el empresario Miguel Abed se enfrascó en una fuerte pugna durante la 
puja por uno de los cojines, el cual terminó comprando en, agárrense, ¡6.5 millones de pesos! 

Y NO ESTARÍA nada mal que toda esa lana fuera a parar a obras filantrópicas, nomás que hay un detalle: ¡Abed no ha 
pagado! Ahora los organizadores ya no saben qué hacer para cobrarle. De pena ajena, caray. 

(Redacción, página 10) 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

20 de 20 

2200  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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